

Fecha: 27-11-2024 Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama

Noticia general

Título: Inauguran Proyecto de Desarrollo Mantoverde que extiende vida úti de la operación 20 años más

2.200 Tiraje: Lectoría: 6.600

Favorabilidad: No Definida

# Inauguran Proyecto de Desarrollo Mantoverde que extiende vida útil de la operación 20 años más

Pág.: 2 Cm2: 564,4

MINERÍA. Con una inversión de US\$870 millones la iniciativa generará más de mil puestos de trabajo con fuerte foco en la contratación de trabajadores de la zona.

Constanza Rivera Zarricueta

ın la comuna deChañaral y con la presencia de diveras autoridades ayer se llevó a cabo la inauguración del Proyecto de Desarrollo Manto-Verde, iniciativa que maneja una inversión de US\$870 millones y que apunta a extender la vida útil de la operación por 20 años más, generando más de mil puestos de trabajo, aumentando además la producción anual de cobre desde las actuales 36,000-40.000 toneladas a aproximadamente 120.000 toneladas.

#### ANTECEDENTES

Hasta las dependencias del proyecto minero llegó la ministra de Minería, Aurora Williams, el presidente ejecutivo de Capstone Copper, John MacKenzie, el presidente ejecutivo de Mitsubishi Materials Corporation Naoki Ono, la embajadora de Canadá Karolina Guay, la embajadora de Japón, ITO Takakoy, el embajador de Australia Andrew Martin, entre otras figuras. Además de diversas autoridades de Atacama, como el gobernador regional Miguel Vargas, el delegado presidencial regional Rodrigo Illanes, el seremi de Minería Juan Carlos Peña, el alcalde electo de Chañaral Alex Ahumada, el presidente de Corproa, Juan José Ronsecco, el presidente de SONAMI, Jorge Riesco, junto a ejecutivos, trabajadores de Capstone, representantes empresariales y también dirigentes sindicales de Mantoverde.

En concreto, la iniciativa inaugurada forma parte de la estrategia de la minera de capitales canadienses Capstone Copper, que apunta a transformar yacimientos antiguos de altos costos y corta vida, en inicia-

tivas competitivas en el rubro, a largo plazo. El Proyecto de Desa rrollo Mantoverde (PDMV) que consiste en una nueva planta concentradora, habilitará la continuidad de la operación por al menos 20 años más, triplicando la producción anual de cobre a 120.000 toneladas y generando empleo local, dado que de los mil puestos de trabajo que generará, se espera que la expansión de esta iniciativa tenga un 70% de trabajadores de Atacama. Actualmente un 64% de los trabaiadores de Mantoverde es de la

Entre los compromisos de la empresa, se encuentra el acuerdo con Empresa Concesionaria de Servicios Sanitarios (Econssa), que consiste en la entrega de agua desalada a comunidades costeras, para su posterior potabilización y distribución por parte de Econssa, lo que beneficiará, principalmente, a la localidad de Flamenco, cuya población fluctúa entre 400 residentes permanentes y más de 3.500 rsonas en época estival.

El 50% de la energía de la operación provendrá de fuentes renovables al 2025, mientras que el 100% del agua que utilizará será provista por la moderna planta desaladora ubicada en Bahía Flamenco.

"Este proyecto es muy importante porque representa el potencial de futuro que poseela nueva mediana minería en el país. A través de mejores y modernas tecnologías, logramos ampliar por muchos años más la vida útil de un yacimiento que estaba llegando a su fin, dotándolo de mayor productividad y rentabilidad, lo que permitirá seguir contribuyendo económicamente a la región. A la fecha, hemos invertido más de US\$1.000 millones para transformar yaci-

mientos antiguos de altos costos y corta vida en proyectos competitivos de largo plazo, lo que ha venido acompañado de un gran compromiso territorial, con aportes en materia de empleo y formación para beneficiar a las comunidades con las que nos relacionamos", sostuvo John Mackenzie, CEO de Capstone Copper.

En tanto, desde Mitsubishi Materials Corporation (MMC) empresa socia cuya colaboración ha sido crucial para el proyecto-su CEO, Naoki Ono indicó que, como empresa, están complacidos de unirse al proyecto de expansión de Mantoverde, "el cual contribuirá significativamente durante muchos años más a la cadena de suministro decobre, un mineral ahora reconocido como esencial para lograr la descarbonización global. Nos emociona ser parte de este proyecto de larga vida, que conectará a Chile con el resto del mundo para avudar al crecimiento de la economía mundial. También queremos expresar nuestra gratitud a las comunidades locales, que han sido muy solidarias. Seguiremos trabajando para asegurar el futuro de es-



PROYECTO EXTIENDE LA VIDA ÚTIL DE LA OPERACIÓN POR 20 AÑOS MÁS GENERANDO MIL PUESTOS DE TRABAJO

te proyecto".

#### CEREMONIA Y AUTORIDADES En la ceremonia, la ministra de

Minería, Aurora Williams, entregó unas palabras, destacando que esta es una buena noticia, ya que la inauguración de este proyecto minero de envergadura de clase mundial. "Una iniciativa que pone en primera línea a esta nueva mediana minería que aspiramosa consolidar en nues tro país, una mediana minería más sostenible, más innovadora y con una marcada vinculación con las comunidades y los territorios. La presencia de los máximos líderes de Capstone y de Mitsubishi en este hito no solo confirma el creciente interés por invertir en la minería chilena sino que también reafirma la visión de hacerlo atendiendo el desarrollo local, el fomento de proveedores y los encadenamientos productivos y aplicando altos estándares en gestión ambiental, que son la base del camino que hemos elegido en Chile para enfrentar los desafios de la industria minera de manera responsable"

En tanto, el gobernador regional Miguel Vargas, quien tam-

AUTORIDADES EN EL CORTE DE CINTA PROTOCOLAR.

bién habló en la ceremonia, saludó a los presentes, agradeció a quienes lo apoyaron para este segundo periodo como gober-nador y también destacó el optimismo que el proyecto Mantoverde entrega a la comuna.

"Destacar las buenas noticias, las cosas que están ocurriendo nos parece muy importante, sobre todo para inyectar buenas energías que son muy necesarias para que la región y el país avancen. La región de Atacama no está estancada v una prueba de ello es esta ceremonia en la que estamos participando, anunciando la continuidad one raciones de un proyecto mine

Vargas manifestó sentirse satisfecho con esta iniciativa, dado que comentó que "a mi me tocó siendo intendente de la región en ese tiempo aprobar la resolución de Calificación Ambiental de este proyecto de continuidad de operaciones al igual que el provecto Santo Domingo, vo le preguntaba ahora a John (de Capstone Copper) qué pasa con el proyecto Santo Domingo y me decía 'ya viene' y efectivamente va viene ojalá avance rápido v podamos iniciar también la eta pa de construcción de ese proyecto que va a implicar la contratación de más de 4.500 empleos aquí en la Provincia de Chaña-



Pág.: 3 Cm2: 385,2 Fecha: 27-11-2024 2.200 Tiraje: Medio: El Diario de Atacama Lectoría: 6.600 Favorabilidad: No Definida

El Diario de Atacama Supl.: Noticia general

Título: Inauguran Proyecto de Desarrollo Mantoverde que extiende vida úti de la operación 20 años más

## mil a 40 mil toneladas

de cobre produce anualmente el proyecto, que ahora aumentará a 120 mil toneladas anuales

🚺 del a operación

provendrá de fuentes renovables al 2025





EVENTO SE DESARROLLÓ EN LA COMUNA DE CHAÑARAL.



CEREMONIA DE INAUGURACIÓN CONTÓ CON ALTA PARTICIPACIÓN



SE REALIZÓ UNA VISITA AL PROYECTO.



MINISTRA DE MINERÍA EN TERRENO JUNTO A OTRAS AUTORIDADES.

El gobernador destacó que el Proyecto de Desarrollo Mantoverde enfrentó una pandemia v otras dificultades vinculadas con las operaciones, por lo que el hecho de anunciar su continuidad operacional por 20 años más es una tranquilidad. "Muchas veces nos quedamos en el anuncio y lo que tenemos que hacer es transformar ese anuncio en un provecto concreto que en el corto plazo inicie su etapa de construcción y pase con posteridad a la etapa de operación y en esa tarea estamos trabajando con la ministra".

Vargas también se refirió a los plazos de los provectos y a la necesidad de acotar estos mismos. "Efectivamente el Estado de Chile tiene un problema de burocracia excesiva, no vamos a ocultar eso, pero esos problemas son del Estado que no están necesariamente asociados a un gobierno. Estos mismos problemas estaban en el gobierno anterior y probablemente estén en el gobierno que venga y ahí tenemos que hacernos cargo de un rol más eficiente del Estado y eso se va a lograr con regulación. Sé que está la voluntad del Gobierno y del presidente de agilizar efectivamente la tramitación tanto en el SEA como en los permisos sectoriales. Pero también tiene que estar el compromiso de acelerar decisiones en el propio sector privado, porque el proyecto Santo Domingo lo aprobamos en el año 2015 y estamos al 2024, entonces ahí ya no hay tanto una responsabilidad del Estado. De lo que se trata es como en conjunto generamos condiciones favorables para que las iniciativas se concreten con mayor velocidad".

### **IMPRESIONES**

El presidente de Corproa, Juan José Ronsecco, indicó que la implicancia del proyecto inaugurado es "súper positiva", dado que la iniciativa activada, va en línea con la inercia que buscan fomentar desde Corproa hace algunos años con respecto a los proyectos mineros.

'Tenemos entendido que de aquí a cinco o siete años más, esto va a seguir en crecimiento, y hay un proyecto que es de los mismos Capstone Copper que es Santo Domingo y se va a adicionar a este de Mantoverde también".

Mientras que consultado respecto a la implicancia y el rol del Cluster Minero, Ronsecco comentó que el proyecto va a traer beneficios a la Provincia de Chañaral, pero que también involucra a toda la región con sus pymes y empresarios.

"Lo más positivo de esto es como involucra, no solo el beneficio de extraer cobre y sacar concentrado para afuera, sino también como hoy Capstone es capaz de llevar este tema a través del Cluster, hacia las pymes y los empresarios de la región. Ahí van a venir ciertos compromisos que tienen que asumir, ese proveedor de la provincia, ese proveedor de la región, cómo se inserta, para poder ser proveedor de la minería v ahí viene un rol que tendrá este Cluster de cómo vamos a ayudar al proveedor a que se pueda desarrollar y a que tenga las competencias para poder insertarse en la gran minería y mediana minería"

En esa misma línea, el presidente de Corproa puntualizó que es necesario tomar consciencia de la envergadura del tema en el futuro.

"Cuando hablo de consciencia es porque hablo igual de que tenemos algunos riesgos. Por ejemplo, en caso de Gobierno o Estado, como vamos a llevar a las ciudades, como vamos a llevar en el caso urbano las vías, y hay un tema que es más complicado, que es la energía, si vamos a tener energía de aquí al 2030 o al 2032. Según los análisis que tenemos nosotros de la proyección de energía, podríamos tener alguna crisis en el 2030 o 2032. Es un tema en que hay que proyectarse y en el fondo es un aviso al Gobierno, para que nos preocupemos de eso para ver como empezamos a solucionar hoy los problemas del futuro", dijo junto con sefialar que el tema es conocido por las autoridades y que ahora posterior a las elecciones, se puede comenzar a trabajar en ese sentido.

En tanto, el alcalde electo por Chañaral, Alex Ahumada, se refirió al proyecto y a su vinculación con la comunidad. Esta iniciativa es súper importante para el desarrollo económico de nuestra comuna, pero sí tiene que existir el real compromiso de estas inversiones con los territorios cercanos. En este caso con las organizaciones, con la gente de Chañaral, es súper importante que exista ese compromiso entre lo que es la minera y la comunidad".03